

## Precio de suscripción

UNA PESETA trimestre, dentro y fuera de la población

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

# EL COMBATE

SEMANARIO INDEPENDIENTE,  
DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

## Precios de inserción

ANUNCIOS—1.ª pla. 0'15 pesetas línea

” 3.ª ” 0'10

” 4.ª ” 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Dirección:

MESONES, 14.—CIEZA

## INTERESANTE

## Gran fábrica de Chocolates Thés y Cafés.

DE

VENANCIO VAZQUEZ Y LOPEZ MADRID

Esta antigua y acreditada casa, sigue expandiendo sus selectos géneros en los principales establecimientos de ultramarinos y confiterías de esta provincia, que como autor de sus elegantes cromos siempre son de alta novedad.

Hoy elabora una clase especial de chocolates, marca “La Competencia”, que por su esmerada clase y grande descuento, no hay fábrica que pueda mejorarla.

Para pedidos y cuantos detalles puedan desear, dirijirse á su representante D. V. Blanco; Alto, 10, Cartagena.

## Remplazo del Ejército

Zona militar de Cieza.—Redención á metálico.

Los padres de los mozos comprendidos en el sorteo próximo, que tengan el proyecto de redimir á metálico del servicio militar á sus hijos y quieran hacerlo con la mayor economía posible, pueden suscribirse en la “Sociedad de padres de soldados sorteables para 1890”, constituida legalmente en Murcia, hasta 8 días antes al del sorteo, dirigiéndose al secretario de la misma D. Francisco Narbona, domiciliado en la calle Plano de S. Francisco, número 3, entresuelo, donde se les facilitarán reglamentos y cuantas noticias deseen.

## MIGUEL MOTOS

ORDINARIO DE CIEZA Á JUMILLA

Y VICE-VERSA

Salida de ésta; lunes, miércoles y viernes.

Idem de Jumilla; martes, jueves y sábado.

Ademas ofrece en su domicilio, San Sebastian, 6: arena para limpiar cobres, salbado de 1.ª carbon y otros varios artículos.

S. SEBASTIAN, 6.—CIEZA.

## CRÓNICA.

La que fina, ha sido semana de cabildos, de carreras, de peticiones, de compromisos y de exigencias. Los aspirantes á la representación del país, no se han dado un to de reposo, buscando apoyo y protección en elementos mas ó menos valiosos; desde el cacique de partido, hasta el pobre bracero; desde el alcalde complaciente, al último misero labriego que no se ve tratado algo hu-

manamente, mas que en dos ocasiones: cuando viene á traer su rento puntualmente, y cuando es buscado para emitir su voto, sin saber á veces, por quien.

La situación no ha sido la que menos ha trabajado en estos días pues han estado en continuo azacaná, desde el bajá (vulgo, alcalde) hasta el último agente municipal.

El juéves no pudieron celebrar sesión los padres del pueblo; pero por la tarde, sí tuvieron lugar para asistir á la especie de *meeting* oficial que se celebró en la casa de la villa, con asistencia de muchos elementos valiosos de la conservaduría y de otros secundarios ajenos á la política realmente, pero á los cuales parece que se les citó, como á los demás, para recordarles, sin duda, táctica, sinó que expresamente, la obligación en que estan de ayudar á los que mandan, por aquello de “ayúdame y te ayudaré.”

Sentimos no haber acudido á dicha reunión, que sabíamos iba á verificarse; y no acudimos, precisamente, por que no se nos alcanzaba que pudiera realizarse en el ayuntamiento, sitio que, en realidad, no nos parece el mas adecuado para celebrar reuniones políticas, por lo que nos extrañó el suceso; aunque ya vamos acostumbrándonos á no extrañarnos de nada, tratándose de los conservadores.

El objeto de la reunión, segun nos dicen, fue el de preparar el triunfo á la candidatura ministerial; acordando los trabajos que han de practicarse al efecto: y esto sí que ha escitado profundamente nuestra extrañeza; porque á todas luces implica poca confianza en el éxito; cosa que nunca han puesto en tela de juicio los que mandan, teniendo en su mano la batuta.

Parece ser, que el solo hecho de haber intervenido las mesas la oposición, ha puesto á esta gente algo bastante soliviantada, y como temerosos de algun contratiempo; pero eso juzgamos que es un lujo de precaución.

Claro que es mejor, en estos casos, no tener testigos de vista en las mesas y poder volcar el *puchero*, cómo y cuando convenga; pero ¿qué mas da? si no hay otro remedio, se hace la cosa aunque sea á *ojos vistas*, como si se tratara de hacerse uno vecino de Abaran; y al que no le sienta bien, que se *chínche* y al que proteste, oído sordo ó carpetazo.

Ello no sabemos qué será pero la situación tiene *gindama*.

El candidato de oposición, Sr. Peña, por su parte, también ha hecho sus preparativos para la lucha; y ha publicado el manifiesto que en otro lugar insertamos, y que si no contiene, como otros documentos de su género, galanos ofrecimientos que luego suelen no cumplirse, tiene un marcado sabor anticonservador, que no será lo que menos simpática hará su candidatura ante el cuerpo electoral: si á esto se añaden los muchos otros títulos que tiene el Sr. Peña á la estimación de sus paisanos, es

de suponer que su nombre ha de hacer verdadero contrapeso al otro candidato, hijo de Cieza, Sr. Marín, tampoco desprovisto de amigos.

Y si, por último, se tiene en cuenta, que el Sr. Peña, como candidato liberal, ha de ser apoyado por los fusionistas de todo el distrito; por los republicanos, como elemento afín; por los elementos anticonservadores, como candidato de oposición á esa política; y por muchas fuerzas neutras afectas á su persona, puede lógicamente esperarse su triunfo, por mas que en estos casos y con los caracteres que reviste la elección que hoy ha de verificarse, es arriesgado aventurar juicios.

Los partidos republicanos, presentan como candidato á D. Casimiro Gimenez y Gimenez, de Jumilla; que será apoyado por las fuerzas fusionistas del distrito; de forma que la candidatura de oposición que será votada por republicanos de todos matices, fusionistas y todo el elemento liberal y anticonservador; segun acuerdo tomado en la reunión celebrada el viernes en la noche en la casa del Sr. Peña á que concurrieron personas notables de todas las indicadas procedencias, será la siguiente:

D. José Peña y Marín, candidato liberal; y D. Casimiro Gimenez y Gimenez, republicano posibilista.

En dicha reunión, hubo perfecto acuerdo, acerca de la necesidad de poner de relieve, que el distrito de Cieza no es exclusivamente conservador, como pregonan á voz en cuello los situacioneros; sino que existe una oposición tan decidida como respetable, que acude á la lucha, no ya precisamente por la gloria del triunfo, sino en virtud de un imperioso deber, enfrente de sus adversarios políticos.

Vamos, pues cada uno á votar donde nuestra conciencia nos dicte, sin importarnos el triunfo ó la derrota del candidato ó candidatos que preferimos.

Así cumple á honrados y dignos ciudadanos.

## RECORTES

Con muy buen acuerdo, recomienda “El Ciezano”, á sus abonados, en su número anterior, al ocuparse de las elecciones, que “fijen bien su atención, en las reglas últimas prescritas por el Episcopado español, para que puedan emitir su voto con tranquilidad de conciencia.”

En dichas reglas, si prescribe que “se ha de favorecer en las elecciones á las personas de probidad conocida y de las cuales se espera que han de ser útiles á la religión.”

Perfectamente: ¿y cuando nos soplen un candidato cunero, de esos que nadie sabe de donde salen, que parece que nacen diez días antes de la elección, un Ubaldo Ribas, por ejemplo, ¿qué vamos á hacer los que queramos sugetarnos á las sábias prescripciones del episcopado español?

Porque algo habrá que hacer en

un caso así: no votarlo cuando lo imponen de arriba, no puede ser: votarlo sin conocerlo, es exponerse á incurrir en pecado. Sopena de que haya alguna otra regla para la designación de estos candidatos de real orden; y deban los gobiernos, verdaderamente ortodoxos, como el que hoy afortunadamente nos rige, imponernos esos candidatos como los reguladores alemanes; *garantidos*.

Y ahora caemos en la cuenta de lo que hemos ido perdiendo, para tranquilidad de nuestra conciencia, con que no se haya prestado á que se presente su candidatura cierto santo varon que escribe unas misceláneas muy malas en “El Ciezano.” ¡A ese sí que se podría votar á ojos cerrados!

Pero claro; sobre que está enfermo, habia otra *pequeña* dificultad: la de que este bendito, es concejal y por consiguiente, está incapacitado para aspirar á la diputación.

Y es que él no lo ha pensado bien: con haberse *hecho*, unos cuantos días antes, vecino de cualquier parte, de Abaran, por ejemplo, presentaba su renuncia de la concejalia y *cachirulo* hecho.

Está visto; á estos beatíficos varones, que siempre tienen la vista fija en el cielo y no piensan en las cosas terrenales, no se les ocurre nada *práctico*.

Pues vamos, es lástima: primero por la tranquilidad de conciencia con que todos le hubiésemos votado; despues por el mucho bien que hubiera podido hacer ese santo en la diputación; y mas que nada, por si el cargo no le dejaba tiempo para hacernos llorar con sus chistes.

Porque él es muy bueno y muy cristiano y muy caritativo y muy santo; pero cuidado que lo hace mal escribiendo misceláneas!

Am *teologuizando*, se le puede pasar, porque ese es un género de literatura que cuanto mas insulsa, sale mejor; pero lo que es haciendo chistes... hay que darle un tiro!

¿No hay nadie que quiera bien á ese... cristiano y le dé un buen consejo, *por su salud*?

¿Han visto ustedes estos últimos días, cuanta comision arriba y abajo, figurando en ellas concejales y otros funcionarios públicos, á caza de votos?

¿Y no se han reido ustedes?

Nosotros sí.

Y decia muy grave un elector de oposición: “esas son verdaderas coacciones.”

No hombre, le interrumpimos nosotros: esos son recursos del miedo; que es tal el que se ha apoderado de estos conservadores, que quisieran tener los electores en el bolsillo.

Y vaya usted á ver.—decia uno ayer tarde por la cuesta del rio: un recado de D. Francisco, que no falte mañana á votar á D. Juan: de